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В череде тех событий, которыми
запомнилась уходящая неделя,
не сказали о важной новости:
наш земляк стал чемпионом
России по мини-футболу сезона
2016-2017 годов.

Во вторник, 28 марта, в Подмосковье
прошла церемония награждения. Побе-
дителями чемпионата стали игроки Им-
ператорского спортивного клуба «Дина».
Среди тех молодых людей, что выходили
в этот день на спортивную арену, был
Александр Крутый, воспитанник ново-
аганского тренера  Фуркатджона Сало-
мова. За юношескую сборную  столичного
клуба Саша играет только первый год,
однако своей игрой уже обратил на себя
внимание.

Сашина награда по-своему уникальна:
выходец из Югры впервые удостоился её
в семнадцатилетнем возрасте. До этого
чемпионами по мини-футболу становились
игроки постарше. О том, как чествовали
нынешних победителей России, можно по-
смотреть на сайте спортивного клуба и в
Интернете. Под звуки легендарной ком-
позиции «Мы будем чемпионами» игрокам
клуба «Дина» вручали чемпионские меда-
ли. Александр Крутый выходил на арену
в майке под номером семнадцать. Для
отечественного спорта эта цифра весьма
символична: четыре десятилетия назад
под таким же номером, только  на хоккей-
ном льду, выступал  Валерий Харламов.
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Сегодня – младшеклассники, а завтра мы – выпускники.

Айсылу яЛАеВА

На этой неделе
Излучинская средняя
школа № 2 торжественно
отпраздновала своё
двадцатилетие. Тепло 
и сердечно поздравить
юбиляров в этот день
пришли коллеги из
других образовательных
учреждений, а также
ветераны – бывшие
сотрудники школы,
выпускники и родители
учащихся.

20 лет для учебного заведения
– это серьёзный возраст, когда
можно подводить итоги сделан-
ного и строить смелые планы на
будущее. Сначала о том, с каки-
ми достижениями пришла к
своему юбилею вторая школа
посёлка энергетиков. За эти годы
из стен школы вышли в жизнь
около 1300 учеников, из них
более 100 – медалисты. 28 быв-
ших питомцев окончили высшие
учебные заведения с красными
дипломами, двое имеют учёную
степень кандидата наук.

Поздравляя педагогический
коллектив и учащихся со столь
значимым событием, исполняю-
щий обязанности начальника
управления образования и моло-
дёжной политики администрации

района Юлия Посадова отметила:
«Сегодня ваша школа является
ведущим образовательным уч-
реждением района, в котором соз-
даны все условия для получения
качественного образования».

Директор школы Антонина
Грибецкая считает, что по-дру-
гому и быть не может, ведь «на-
личие современной, развиваю-
щейся материально-технической
и информационно-технологиче-
ской базы, а также прочные зна-
ния, которые даёт наше началь-
ное звено, позволяют коллективу
школы достигать хороших ре-
зультатов в основной и средней
школе. Итогом такой серьёзной
и ответственной работы стано-
вятся высокие достижения, ко-
торых учащиеся добиваются на
районных, окружных, всероссий-
ских и международных олим-
пиадах и конкурсах».

Заслуженный учитель Нина
Браславская выразила общее
мнение всех приглашённых на
юбилей родной школы педаго-
гов-ветеранов, обратившись со
сцены к преемникам: «Вы до-
стойно пришли нам на смену. И
работаете на отлично, даже
лучше. Душа поёт и радуется
оттого, что дети учатся в за-
мечательной школе у замеча-
тельных педагогов. А значит, и
будущее у них будет светлым!»

Вторая излучинская школа
активно сотрудничает с другими

культурно-образовательными уч-
реждениями посёлка и района.
Руководство школы считает, что
формированием правильных
ценностей нужно заниматься в
тесном сотрудничестве с ними.
Именно такой комплексный под-
ход обеспечивает гармоничное
воспитание подрастающего по-
коления. В этот праздничный
день коллег поздравили дирек-
тора первой средней и начальной
школ Излучинска Нина Зелен-
ская и Елена Шагвалеева и ру-
ководитель районного центра
творчества детей и молодёжи
«Спектр» Наталия Сорокина. Свои
концертные номера к юбилею
школы подготовили самодеятель-
ные артисты МКДК «Арлекино»
и ДШИ имени А.В. Ливна. Празд-
ничный концерт удался на славу
и никого в зале на оставил рав-
нодушным!

В завершение торжества хор,
состоящий из учителей и учени-
ков школы-юбиляра, исполнил
гимн своей альма-матер. Затем
на сцену выкатили именинный
пирог, и под овации зала Анто-
нина Грибецкая зажгла на нём
свечи. Несомненно, впереди у
педагогов и учеников этого слав-
ного учебного заведения будет
ещё много приятных поводов со-
браться вместе.

В добрый путь, вторая
средняя! К новым вершинам
и юбилеям!

С юбилеем, любимая школа!

Мы за чаем не скучаем.
4 5 стр.

2 АпреЛя – деНь геОЛОгА

Уважаемые геологи 
и ветераны отрасли!

Поздравляем вас с профессиональным
праздником – Днём геолога! 

Это праздник всех тех, кто посвятил
свою жизнь делу поиска и открытия при-
родных ресурсов. Именно вам, людям му-
жественной и романтической профессии,
ветеранам геологии и геофизики и тем,
кто сегодня трудится в отрасли, во многом
принадлежит заслуга в повышении эко-
номического потенциала Нижневартов-
ского района, Ханты-Мансийского авто-
номного округа – Югры и России. Усилия
коллективов геологов, геофизиков, геоде-
зистов, буровиков позволили не только
сохранить отрасль в новых экономических
условиях, но ежегодно выполнять задачу
по обеспечению прироста запасов углево-
дородного сырья.

В настоящее время геология продвину-
лась далеко вперёд, используются новей-
шие компьютерные технологии, программ-
ное обеспечение и современное оборудо-
вание для лабораторий.

Выражаем слова признательности ве-
теранам отрасли за ваш самоотверженный
труд, бесценный опыт, который вы пере-
даёте молодым специалистам.

Желаем вам крепкого здоровья, счастья,
семейного благополучия, новых открытий! 

Борис САЛОМАТИН,
глава района;

Светлана СУББОТИНА,
председатель Думы района.
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Все планы были сформированы с
учётом мнений жителей района, об-
суждались на встречах с обществен-
никами, в них включены самые ак-
туальные мероприятия по вопросам,
требующим решения в короткие
сроки. В числе первоочередных
задач – ликвидация несанкциониро-
ванных свалок на территориях посе-
лений. Всего в 2017 году планируется
ликвидировать 18 таких мест за-
хламления, наибольший объём пред-
стоит убрать в Новоаганске, Агане и
Покуре. В Зайцевой Речке несанк-
ционированных свалок нет, поэтому
в этом году здесь займутся рекульти-
вацией земель после сноса ветхих
домов. Планируется очистить более 5
таких площадок. Как рассказали
главы поселений, к ликвидации не-
санкционированных мест захламле-
ния будут привлекать жителей, ра-
ботников ЖКХ, строительные орга-
низации, предпринимателей, обще-

ственников и сезонных рабочих. До-
говорённость об этом уже достигнута.

Глава района поставил задачу –
провести данную работу в реальные
сроки, не затягивать их и не плани-
ровать с запасом времени на раскачку.
«Необходимо мобилизовать все имею-
щиеся ресурсы в поселениях: людей,
финансовые средства, технику, спла-
нировать мероприятия по уборке тер-
риторий, в том числе и субботники,
чтобы завершить всё намеченное в
летний период», – обратился к главам
поселений Борис Саломатин. 

Также в этом году в городских по-
селениях планируют активно внед-
рять культуру раздельного сбора му-
сора. Для этих целей в Излучинске и
Новоаганске в специализированных
местах будут установлены 16 контей-
неров для сбора полимерных отходов.
Отметим, что в этих населённых
пунктах установлены контейнеры
для сбора ртутьсодержащих отходов,
данная практика сбора уже прижи-
лась. 

Ещё одним вопросом стала реали-
зация приоритетного проекта «Фор-
мирование комфортной городской
среды», объявленного Президентом
Российской Федерации Владимиром
Путиным. К этому проекту губернатор
Югры Наталья Комарова добавила
«Марафон благоустройства поселений». 

В районе во исполнение данного
проекта запланировано 32 мероприя-

тия, на реализацию которых потре-
буется более 21,5 миллиона рублей.
Несмотря на то, что федеральный
проект рассчитан на 5 лет, в Нижне-
вартовском районе планируют вы-
полнить большую часть мероприятий
уже в этом году. Такую цель обозначил
глава района Борис Саломатин. 

Отметим, что программа мероприя-
тий по благоустройству территорий с
дизайн-проектами, локально-сметны-
ми расчётами, а также картой терри-
ториального размещения объектов
благоустройства была презентована
и принята в департаменте жилищ-
но-коммунального комплекса и энер-
гетики автономного округа. 

В план вошло строительство спор-
тивно-игровых площадок, устройство
пешеходных дорожек и установка
малых архитектурных форм, обу-
стройство зон отдыха, благоустройство
дворовых территорий, ремонт оста-
новок, художественное оформление
зданий, восстановление, ремонт, бла-
гоустройство обелисков, памятников,
мемориалов Славы погибшим воинам
к празднованию 72-й годовщины По-
беды в Великой Отечественной войне
1941-1945 годов. 

Новые детские и спортивно-игровые
площадки будут установлены в Из-
лучинске, Новоаганске, Покуре, до-
полнительное снаряжение приобретут
для спортивных площадок в Агане и
Ваховске. 

В самом отдалённом поселении –
Ларьяке – планируют благоустроить
центральную улицу села: установить
светодиодные светильники уличного
освещения, скамейки, урны, разбить
цветники. 

В селе Корлики возле здания дома
культуры установят детскую пло-
щадку, а также разместят уличные
тренажёры. Таким образом будет ор-
ганизована зона детского и подро-
сткового отдыха и занятий спортом.
Ещё одним участком для занятий
спортом станет площадка возле зда-
ния администрации села Корлики.
Здесь планируется установить уни-
версальную спортивную площадку
для мини-футбола, волейбола и бас-
кетбола. 

В селе Ларьяк рядом с турниковым
комплексом установят детскую игро-
вую площадку. Уличные тренажёры
появятся и в деревне Чехломей. Их
установят рядом с детской игровой
площадкой. 

В ходе совещания глава района
озвучил и планы по строительству
жилья в Нижневартовском районе в
2017 году. По итогам встреч с руково-
дителями строительных организаций
планы о намерении строительства
жилья в заявленных объёмах были
подтверждены. Обязательства перед
жителями в 2017 году будут выпол-
нены.

Пресс-служба администрации района.

На очередном совещании 
с главами городских 
и сельских поселений,
состоявшемся под
руководством главы района
Бориса Саломатина,
подробно обсуждали вопрос
о реализации планов
мероприятий Года экологии, 
Года здоровья и «Марафона
благоустройства поселений». 
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Порядок наведём всем миромбЛагОуСтрОйСтвО

По словам главы администра-
ции городского поселения Излу-
чинск Алексея Кудрика, снег с
территории посёлка на специ-
альный снежный полигон выво-
зят регулярно. 

Много хлопот зимой доставля-
ла очистка от снега придомовой
территории. Помехой для специ-
альной техники становились ма-
шины, оставляемые на время хо-
лодов прямо на улице. Вывоз
снега из-за таких «подснежников»
становился проблемой. О забы-
тых легковушках владельцы

вспомнили только сейчас и на-
конец-то убрали их с придомовых
дорожек. 

Всю зиму жители посёлка
могли ездить по очищенной про-
езжей части и ходить по очищен-
ным тротуарам. Первый весенний
месяц уже проверил админист-
рацию поселения на водные про-

блемы. В прошлые годы на не-
скольких главных улицах Излу-
чинска проложили ливнёвую ка-
нализацию, которая позволяет
теперь справляться с потоками
воды. От луж проезжую часть за-
щитили и бетонные бордюры,
установленные вдоль улиц.  

– Аврала у нас нет, – завершил
свой краткий комментарий Алек-
сей Борисович. – Работа по вы-
возу оставшегося снега ведётся в
плановом порядке. 

Михаил РУДАКОВ.   
Фото автора.

В последние недели 
в поселениях района
активно занимаются
уборкой оставшегося
снега. В Излучинске эту
работу выполняют
несколько единиц техники
подрядной организации.    

Снег уходит по плану 
ЖКх

(Окончание. начало на 1 стр.)

– Саша занимался мини-футболом
с первого класса, – рассказал нам
тренер-преподаватель Новоаганской
детско-юношеской спортивной школы
«Олимп» Фуркатджон Саломов, – и
ни разу за десять лет не изменил за-
мечательной игре.

В секцию по мини-футболу Сашу
привёл брат Юрий, который зани-
мался лыжами. В семье Крутый хо-
тели, чтобы и Саша увлёкся зимними
видами спорта. Но вмешался случай:
Саша зашёл с братом в спортзал, где
играли в мини-футбол. И тоже захо-
тел так играть.

Сашу, по словам тренера, всегда
отличали собранность и целеустрем-
лённость. За время многолетних тре-
нировок у Александра сформирова-
лась уникальная техника игры. Уме-
ние просчитать все возможные ходы
на спортивной арене сделали из
Саши универсала, о чём сообщает
сайт спортивного клуба «Дина».

Нашего героя давно хотели пере-
манить к себе другие спортивные
клубы, но Фуркатджон Саломов не
давал согласия. Но когда к ново-
аганцам обратились из Москвы, то
дал добро: к этому времени Саша
окончил девять классов, стал взрос-
лым человеком, которого можно от-
пустить в серьёзный спортивный
клуб.

– Тренер мини-футбольного клуба
«Дина» Бесик Зоидзе хвалит моего
ученика, – делится Фуркатджон Са-
ломов, – и отмечает: если Саша столь
же серьёзно будет относиться к тре-
нировкам, как сейчас, то может стать
олимпийским чемпионом. 

Родной посёлок Саша не забывает.
В Новоаганске живут его родители и
два старших брата. Александр Кру-

тый приезжал домой на зимние ка-
никулы, делился с родными и близ-
кими, как приняли его в московском
клубе и как он играет на больших
спортивных аренах. Совсем недавно
Саша вернулся из Ирана, там игроки
«Дины» участвовали в товарищеской
встрече.  

Саша – не единственный ученик у
Саломова, добившийся успехов: так,
в московском клубе «Динамо» высту-
пает сегодня новоаганец Андрей
Графский, а он, в свою очередь, уча-
ствовал в нынешней игре за звание
чемпиона России. Против динамовцев
как раз играли спортсмены из клуба
«Дина».   

Александр Крутый может стать
участником Летних юношеских олим-
пийских игр 2018 года, которые прой-
дут в Буэнос-Айресе. Об этом уже
сейчас говорят и тренеры, и настав-
ники по клубу «Дина». К тому обя-
зывает и легендарный семнадцатый
номер.

Михаил РУДАКОВ.  

Легенда номер 17
знай наших!
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Ведущий геолог комплекс-
ной службы разработки АО
«Самотлорнефтегаз» Артём
Ваничкин – геолог молодой,
начинающий. На предприя-
тии работает с августа про-
шлого года. Но уже зареко-
мендовал себя как человек,
по-настоящему увлечённый
своей профессией.

Артём окончил МГУ имени
М.В. Ломоносова и искренне
благодарен своим препода-
вателям, которые действи-
тельно подготовили его к
практической работе, а не
только дали хорошую теоре-
тическую подготовку: «В уни-
верситете была отличная гео-
логическая база. И ещё нам
позволяли работать с рабочи-
ми материалами, обучали мо-
делированию, петрофизике,
интерпретации сейсмических
данных и многому другому,
что могло пригодиться в бу-
дущей работе. Из нас готови-
ли хороших специалистов –
и не столько теоретиков,
сколько практиков».

Надо отметить, что про-
фессию Артём Ваничкин вы-
брал давно и вполне осо-
знанно. Он нефтяник в чет-
вёртом поколении по отцов-
ской линии: прадед был гео-
логом, а вот дед и отец боль-
ше трудились в бурении.

Конечно же, в АО «Само-
тлорнефтегаз» Артём при-
шёл неопытным молодым
специалистом, и всё здесь
было для него внове. Но на
предприятии успешно дей-
ствует система наставниче-
ства, которая позволяет
новым сотрудникам быстро
и легко пройти период ин-
теграции в коллектив. «Да,
у меня есть наставник, кото-

рый помогает вникнуть в
специфику работы, – по-
ясняет молодой геолог. – В
данный момент это замести-
тель начальника управления
геологического сопровожде-
ния бурения скважин Игорь
Усов. Он оказывает мне про-
фессиональную поддержку
и обучает всем необходимым
в работе навыкам. Расска-
зывает о нюансах нашей про-
фессии, делится опытом,
предупреждает о каких-то
подводных течениях. То есть
благодаря Игорю Анатоль-
евичу узнаю то, что может
прийти только с опытом, и
таким образом избегаю лиш-
них ошибок. И в подготовке
к научно-технической кон-
ференции мой наставник
тоже оказывает существен-
ную помощь».

Как признался молодой
геолог, работа ему нравится,
тем более на практике она
открылась новыми гранями.
Сейчас Артём Ваничкин ра-
ботает в сопровождении бу-
рения, хотя поначалу не ожи-
дал, что сразу попадёт имен-
но в отдел управления,
думал, что будет ближе к
производству. Но, видимо, на
предприятии разглядели по-
тенциал геолога, оценили его
подготовку и способности.

На недавней научно-тех-
нической конференции, про-
шедшей среди сотрудников
АО «СНГ», Артём Ваничкин
стал победителем секции
«Геология нефтяных и газо-
вых месторождений». Сейчас
усиленно готовится к сле-
дующему этапу. Доклад, с
которым Артём выступал на
НТК, касался оценки ниж-
них и верхнеюрских гори-

зонтов Гун-Ёганского место-
рождения. Тема актуальная
для предприятия, ведь на
данном месторождении про-
бурена первая поисковая
скважина. А вообще оно пер-
спективно именно из-за за-
лежей верхне- и нижнеюр-
ских отложений: данные го-
ризонты пока здесь не раз-
рабатывались.

Те замечания и советы,
которые начинающий геолог
услышал от опытных коллег
– членов конкурсной комис-
сии – он считает важными
ориентирами, которые по-
могут сделать проект лучше. 

Если Артём Ваничкин
пока делает первые шаги в
профессии, то его коллега –
ведущий геолог ЦДНГ-7
Дмитрий Козлов – уже
имеет достаточно серьёзный
опыт. В нефтяной отрасли
он почти 15 лет. И хотя в
геологию пришёл не так
давно, но именно в ней
нашёл своё призвание. К
слову, по итогам прошлого
года геологическая служба
ЦДНГ-7 АО «СНГ» вошла в
число лидеров предприятия.

Начальник цеха Игорь
Муравьёв рассказал, что со-
временная техника и новей-
шие технологии позволили
существенно снизить про-
цент ошибок в работе геоло-
гов: если раньше их было 50
на 50, то теперь примерно
80 на 20. А оборудование,
используемое в нынешней
геологии, он даже сравнил с
космическими приборами,
настолько оно прочное, точ-
ное и надёжное.

Заместитель начальника
по геологии Андрей Кочен-
ков в свою очередь пояснил,
какие первостепенные за-
дачи сегодня решают геоло-
ги цеха: «Это обеспечение
выполнения добычи угле-
водородного сырья на уровне
бизнес-плана, а также ра-
боты скважин согласно
утверждённым режимам и
обеспечение контроля раз-
работки вверенного нам
участка месторождения».
Также он отметил, что в
цехе работают и совсем мо-
лодые специалисты, и люди
с многолетним стажем. Но
все они – грамотные, серь-
ёзные профессионалы.

«Дмитрий Владимирович
работает геологом уже по-
рядка четырёх лет. Начинал

вообще-то с должности опе-
ратора ДНГ, и это, к слову,
совсем не лишний опыт, а
даже предпочтительный, –
рассказал Андрей Коченков.
– Сегодня же достаточно по-
смотреть на показатели, за
которые отвечает в своей
работе Дмитрий Козлов – и
вам всё станет ясно. Он у
нас трудится над реализа-
цией программы поддержа-
ния пластового давления,
которая в 2016 году была
перевыполнена, да и сейчас
идёт с опережением графи-
ка. Так что, повторюсь, перед
вами – один из лучших
наших геологов».

Серьёзный и сосредото-
ченный, Дмитрий Козлов
буквально меняется на гла-
зах, когда начинает расска-
зывать о любимом деле, о
том, чем его привлекла эта
профессия: «Работа геолога
представляет собой посто-
янный поиск, причём до-
вольно долгий и трудный.
Но ведь искать нефть – это
ещё и увлекательно, так
много всего в этом процессе
задействовано! Раньше при
разработке просто вскрывали
пласт и вели добычу. А мы
занимаемся поисковой до-
бычей, так как сегодня найти
нефть намного сложнее, при-
ходится прикладывать много
усилий и проводить массу
исследований».

Прежде чем стать геоло-
гом Дмитрий Козлов успел
наработать в нефтянке де-
сятилетний опыт. Сначала
был оператором ДНГ: при-
шёл на практику во время
учёбы в нефтяном техникуме
да так и остался работать в
бригаде. Набравшись опыта,
побывал начальником
смены и по добыче, и по сер-
вису. А потом его заинтере-
совал сам процесс поиска
нефти: как она залегает в
пласте, как её оттуда добы-
вают, какие методы иссле-

дования используются при
этом...

К тому времени Дмитрий
Владимирович уже получил
высшее образование в Тю-
менском нефтегазовом уни-
верситете, что и позволило
всерьёз заняться геологией.
А ещё он твёрдо убеждён,
что своими сегодняшними
успехами в первую очередь
обязан маме, которая в своё
время дала сыну мудрый
совет связать свою жизнь с
нефтяной отраслью, напра-
вила его пытливый ум в
нужное русло и всегда и во
всём поддерживала.

«Мне действительно ин-
тересно развиваться, посто-
янно узнавать что-то новое.
И в геологии для этого есть
масса возможностей. В конце
года, когда подводятся итоги
нашей работы, ощущаю и
свой вклад в общий успех. В
данный момент, к примеру,
занимаюсь формированием
общей работы цеха, расчётом
добычи, формированием
свода добычи и прогнозом –
всё это, конечно же, под
контролем руководства. Ра-
дует то, что затем обязатель-
но увижу практический итог.
И это, пожалуй, самый при-
ятный момент в нашей ра-
боте, когда ты в полной мере
можешь ощутить, насколько
она важна», – признался
Дмитрий Козлов.

Действительно, работа
геологов сегодня по-преж-
нему занимает важное и по-
чётное место в нефтедобыче.
От того, насколько точно и
грамотно свои задачи вы-
полнят эти специалисты, в
общем-то зависит успех всего
предприятия. В АО «Само-
тлорнефтегаз» об этом знали
всегда, а потому здесь тру-
дятся грамотные, высоко-
профессиональные и искрен-
не увлечённые своим делом
геологи.

айсылу ЯЛаеВа.
Фото автора.
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Завтра геологи России отмечают свой
профессиональный праздник. 
В преддверии этого дня мы хотим
рассказать о представителях такой важной
и непростой профессии, которые сегодня
трудятся в АО «Самотлорнефтегаз» 
НК «Роснефть». Как выяснилось,
романтика из геологии никуда не ушла, 
и для этого достаточно увидеть блеск 
в глазах и воодушевление, с которым
рассказывают о своей работе 
Артём Ваничкин и Дмитрий Козлов. 
А те задачи, которые стоят перед ними 
в нефтедобыче, воспринимают как
трудные, но оттого и более интересные.

Профессия, где важен
постоянный поиск

Считаю, что сегодня мы, прежде всего,
должны выразить огромную благодарность
ветеранам отрасли за их школу, опыт, за
профессионально сделанную работу. Про-
должая славные традиции, нынешнее поко-
ление геологов Самотлора видит свою задачу
в том, чтобы эффективно использовать имею-
щиеся запасы месторождения, обеспечить их
дальнейшую грамотную разработку. Это тре-
бует от специалистов глубоких научных зна-
ний, огромного практического опыта и по-
стоянного поиска.

В нашем коллективе много опытных гео-
логов, чей стаж работы более 20 лет, кто
знает «характер» каждой скважины Само-
тлора. Радует, что к нам на предприятие

приходят молодые кадры, которые уверенно
заявляют о себе новыми проектами и идеями.
Как показала недавно состоявшаяся ХХ Ре-
гиональная научно-техническая конференция
молодых специалистов, среди предложенных
по направлению геологии разработок есть
достаточно перспективные, которые при внед-
рении позволят эффективно добывать угле-
водородное сырьё.

Могу с полной уверенностью сказать, что
все сотрудники геологической службы «Са-
мотлорнефтегаза» заслуживают уважения за
профессионализм и желание постоянно ис-
кать новые методы и технологии.

Валентин МаМаеВ,
генеральный директор АО «Самотлорнефтегаз».

Артём Ваничкин.

Дмитрий Козлов.
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Неисповедимые пути

Виктор Валерьевич Шу-
лятьев ещё в начальных
классах определился, что
будет пограничником. Твёрдо
решил и вплоть до выпуск-
ного целеустремлённо дви-
гался в заданном направле-
нии. Учёба? Какие предметы
понадобятся? – нажимаем на
них. Спортивная подготовка?
– скоро сдадим на разряд.
Правда, там был ещё драм-
кружок, но и это вписывается
в общую концепцию. Офицер
– всесторонне развитая лич-
ность. Их в прежние времена
даже танцам учили.

Этот набравший обороты
состав затормозили медики.
Комиссия сочла Виктора Шу-
лятьева непригодным для по-
ступления в военное училище. 

Парнишка оказался на пе-
репутье. Куда идти? 

– На тот момент у меня
ещё разряда не было, чтобы
в спортивный институт по-
ступать, – вспоминает Вик-
тор. – Возникла мысль пойти
в Тюменский индустриаль-
ный институт. Но предприя-
тие, где проходил школьную
производственную практику,
не дало мне туда направле-
ние. У них была своя моло-
дёжь, рабочая, которую
нужно поддерживать. И
встал вопрос о том, куда дви-
гаться дальше. Предполагал
пойти сначала в армию, от-
служить, потом, возможно,
устроиться работать токарем.
Но позвали одноклассницы
– пошли с нами в пединсти-
тут учиться на программиста.
Вот на программиста я и со-
блазнился.

О профессии учителя тогда
и не думал, не предполагал
вообще в школу идти. Но по
окончании института полу-
чилось через хорошего зна-
комого выйти на директора
школы. Вернее, директор свя-
зался со мной и пригласил
работать в сельскую школу.

Нет ничего более
постоянного, чем
временное, или

Провинция forever 

Так Виктор Шулятьев, уро-
женец Кировской области, в
восемь лет ставший нижне-
вартовцем, в 23 оказался в
Охтеурье. Сначала по конт-
ракту на 5 лет. Но они про-
летели быстро, молодой учи-
тель втянулся. Где-то на этом
этапе встретил будущую
жену, создал семью, родились
дети. Село стало родным.
Правда, через семь лет он
сменил местную школу на
Ваховскую –  ездит каждый
день по 15 километров в один

конец. Но ни о чём не жалеет
– коллектив хороший, а по
его словам, это главное.  

Вот так армия однажды не
получила кадрового военного,
зато образование приобрело
неплохого педагога. Того са-
мого – с огоньком в глазах.
Хотя преподаёт он информа-
тику, которая никогда не
была в списке популярных у
школьников предметов. К
тому же сегодня это далеко
не та, знакомая выпускникам
90-х, дисциплина.

– Информатика за послед-
ние двадцать лет сильно из-
менилась, – рассказывает
Виктор. – Если в восьмиде-
сятые годы, когда я ещё учил-
ся в школе, информатика
была сугубо программирова-
нием, то в девяностые её вы-
холостили напрочь. Учили
только кнопочки нажимать,
программками пользоваться.
Но в последние пять-шесть
лет информатика стала воз-
вращаться к своим фунда-
ментальным основам: вычис-
лительной математике, про-
граммированию, логике, си-
стемам счисления. Словом,
это уже обширная область
знаний, которая позволяет
нашим детям поступать на
более технологичные факуль-
теты – то же программиро-
вание или робототехнику.
Кстати, и поступают, и учат-
ся, и работают затем в ком-
паниях. Успешно работают.
И ничего удивительного –
Россия это же не только сто-

лица, это большей частью
глубинки. Провинция. А в
ней очень много интересных
умов. Надо дать им возмож-
ность проявить себя в круп-
ных городах. Многие дети
уезжают, поступают и стано-
вятся затем отличными спе-

циалистами. Что нас, учите-
лей, не может не радовать.

Принципиальные
моменты

В информатике, как и в
других дисциплинах, есть
свои любители и даже фана-
ты, но хватает и тех, кому
этот предмет нужен только
на пользовательском уровне.
Хотя в целом, отмечает пре-
подаватель, к его урокам ре-
бята относятся позитивно. Но
с небольшим уточнением:
«Когда темы простые – вижу
в их глазах интерес, когда
речь заходит о чём-то более
сложном, в частности, о про-
граммировании, то глазки
тухнут у многих».

– Моя задача – научить
их основам программирова-
ния, – рассказывает Виктор
Валерьевич. – Это решение
математических задач про-
граммными методами. По
крайней мере, задачи школь-
ного курса, не все, возможно,
но большую часть, они долж-
ны суметь спрограммиро-
вать. В целом ребята справ-
ляются. Неуспевающий у
меня в прошлой четверти
только один был. В этом году
ребёнок осознал, что глупо
иметь по предмету неудов-
летворительную отметку.
Сейчас уже работает на ста-
бильную тройку. А местами
даже выше – недавно он по-
лучил отлично за практиче-
скую работу. Счастью не
было предела.

Правда, бывают и другие
двойки, проговорился учи-
тель. Не выстраданные, а
выпрошенные. 

– С ребятами у нас хоро-
шие отношения, сам по себе
я не конфликтный человек,
– поделился он. – Но иногда
(не часто) ученики вынуж-
дают идти на принцип. Бы-
вает, что они испытывают
меня на прочность: поставите
два или нет? 

Понимаю, что это прими-
тивные вопросы, но всё равно
порой приходится идти до
конца. Все же знают, что
школьное начальство не по-
ощряет педагогов в этом
плане, значит, ты плохо на-
учил. Я с этим полностью со-
гласен, но это взгляд работо-
дателя. У них работа такая –
нас стимулировать и кнутом
и пряником для того, чтобы
повышать качество, причём
реальное качество, и уровень
обучения. Но двойка ведь
тоже оценка. И это не значит,
что дети в них купаются. Но
когда случай из ряда вон
выходящий, приходится и
таким образом отмечать. 

Собрать 
и запрограммировать

танк

Сельская глубинка  – это
не обязательно глушь со
всеми вытекающими стерео-
типами. По крайней мере,
не в Югре. Здесь даже в от-
далённых районных школах
вполне современные интер-
активные доски. В кабинете
Шулятьева их две – обычная
электронная и новая сенсор-
ная последнего поколения, с

множеством функциональ-
ных возможностей. 

С этого года руководство
школы выписало для вне-
урочных занятий комплекты
робототехники: конструкторы
простейшего уровня с задан-
ными характеристиками, а
также более продвинутые,
действия которых можно про-
граммировать.

– Сейчас мы ими пока
официально не занимаемся,
потому что у меня только с
первого марта начались со-
ответствующие дистанцион-
ные курсы в питерском ин-
ституте повышения квали-
фикации. Приступим со сле-
дующего учебного года. Но
всё равно малышам с первого
по четвёртый класс я дал по-
возиться с конструкторами
на внеурочных занятиях.
Встретили на ура! Понятно,
что школьное хозяйство пла-
новое, всё должно идти по
расписанию. Но внесение не-
больших изменений не по-
мешает. Порой для повыше-
ния интереса детей к инфор-

матике можно допускать
такие моменты до введения
официальных занятий. 

Почему я упомянул об ин-
тересе к информатике? На
мой взгляд, информатика и
робототехника близки, во вся-
ком случае способ организа-
ции работы на компьютере и
с моделями конструкторов
практически идентичен. К
тому же комплекты робото-
техники можно программи-
ровать. Среда программиро-
вания у роботов достаточно
дружественная – интуитивно
понятный интерфейс, доступ-
ное меню команд. Нужно
только познакомить детей с
принципами управления. 

Кстати, у девочек это поль-
зуется не меньшей популяр-
ностью, чем у мальчиков. В
девятом классе есть ученица,
которая так и ждёт, когда я
дам ей возможность хоро-
шенько поработать с кон-
структором. У неё мечта –
создать и запрограммировать
танк, сделать сложную меха-
ническую игрушку. Она по-
стоянно одолевает меня во-
просами из области робото-
техники. Видеть такой инте-
рес очень приятно. Мне по-
хорошему нравятся её полёты
фантазии. Мои взгляды на
жизнь уже сформировались,
и фантазия, увы, в чём-то
ограничена. Дети же в юном
возрасте – ей 15 лет – шабло-
нов ещё не имеют, творческие
идеи у них безграничны. 

Всем в жизни 
надо увлекаться

Но и сам педагог – доволь-
но увлечённый человек. С
энтузиазмом взялся за робо-
тотехнику. Параллельно на-
лаживает работу приобре-
тённого школой для его клас-
са 3D-принтера (вот, кстати,

ещё один кивок в сторону
стереотипов о скудости жизни
в сельской глубинке). С этого
года Виктору Шулятьеву вдо-
бавок поручили внеурочные
занятия по шахматам. 

В домашней жизни тоже
приходится овладевать новы-
ми знаниями. По словам пе-
дагога, живя в сельской мест-
ности, освоил навыки слесаря,
плотника, сварщика и элек-
трика. Может и проводку пе-
реложить, и отремонтировать
что-то, если необходимо – дом
на земле постоянно требует
хозяйского присмотра. 

Так в работе, заботах о семье
незаметно пролетели 20 лет
жизни. «Хотели бы что-то в
ней изменить?» – поинтересо-
валась я у Виктора Валерь-
евича. «Нет», – твёрдо ответил
он. И поделился своей мечтой.

– Она не материальная, –
уточнил он. – Это, скорее,
эмоциональное – увидеть вну-
ков и правнуков. Собираюсь
прожить долго и счастливо.

Софья ЯРЫГИНА.
Фото автора.

Удивительная закономерность – в профессии
«педагог» случайные люди не задерживаются.
Хотя бывает и наоборот – педагогом становятся
по стечению обстоятельств. Просто случай
подвернулся. А глядишь – и остался человек.
Прижился. И уже не один десяток лет за
учительским столом. Огонёк в глазах. 
Нашёл себя человек. Такая вот «случайность».

Работа и жизнь
Виктора Шулятьева

Информатика сегодня учит основам
вычислительной математики,
программированию, логике, системам
счисления.
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Русский самовар… Сколько доб-
рых воспоминаний вызывает этот
атрибут русского быта, когда он
был не столько украшением стола,
а символом единения семьи, до-
машнего покоя и уюта. «Самовар –
водогрейный для чаю сосуд, боль-
шей частью медный с трубою и жа-
ровнею внутри» – такое определе-
ние мы встречаем в 1860-е годы в
Толковом словаре Русского языка
В.И. Даля.

В словаре указано функцио-
нальное предназначение самова-
ра – нагревать воду, но для русского
быта и всего уклада жизни самовар
значил гораздо больше, чем просто
водонагревательный прибор. Са-
мовар был для русского человека
своеобразным символом семейного
очага, уюта, дружеского общения.
Наличие в доме самовара свиде-
тельствовало о материальном до-
статке.

Своим появлением самовар обя-
зан чаю. В Россию чай был завезён
в XVII веке из Азии и применялся
в то время как лекарство среди
знати. Чай был конкурентом сбит-
ня, любимого напитка в Древней
Руси. Этот горячий напиток гото-

вился с мёдом и лекарственными
травами в сбитеннике. Сбитенник
внешне напоминает чайник, внут-
ри которого помещалась труба для
закладки угля. 

В XVIII веке на Урале и в Туле
появились самовары-кухни, которые
представляли собой братину, раз-
делённую на три части: в двух ва-
рилась пища, в третьей – чай. Сби-
тенник и самовар-кухня явились
предшественниками самовара. Где
и когда появился первый самовар?
Кто его изобрёл? Неизвестно.

Самовары второй половины XIX
– начала ХХ века имели самые раз-
личные обиходные названия, ука-
зывающие на форму изделия:
«банка», «рюмка», «ваза», «яйцо»,
«жёлудь», «дуля» (в форме груши),
«репка»,  «пасхальное яйцо»,
«пламя». 

При украшении самоваров были
популярны орнаментальные мотивы
в русском стиле или в его варианте
– византийском стиле, в стилистике
неоклассики, неорококо и других на-

правлений. Декорировали их и рас-
тительным орнаментом в модной ма-
нере романтического модерна.
Одним из излюбленных приёмов
цветового решения становится со-
четание красной меди и латуни.

Первая из известных по архив-
ным источникам самоварных фаб-
рик в Туле была основана в 1778
году и принадлежала Назару Фё-
доровичу Лисицину. Ещё его отец
Фёдор Иванович Лисицин, быв-
ший оружейник, который «более
тридцати лет упражнялся в ору-
жейном деле по медному цеху», в
1760-е годы основал своё частное
предприятие. В связи с растущим
спросом на кухонную утварь заве-
дение Ф.И. Лисицина, перейдя к его
сыну Назару Фёдоровичу, стало
специализироваться на выпуске
самоваров.

Самовары подразделялись на
группы: на каждый день, гостевые
и парадные. Размеры и объёмы
также были самые разные: для
одиноких любителей чая – самовар-
малютка с чайник величиной, боль-
шая семья испивала, особенно после
бани, ведёрный самовар. А в трак-
тирах кипятили самовары объё-
мом в 3 ведра. Цвет изделий зави-
сел от металла, из которого их де-
лали: серебро, медь, латунь.

Из каких же самоваров пили
чай сибиряки? Старожилы расска-
зывают: «В детстве у нас был само-
вар, достался он нам от бабушки.
Самовар был изготовлен Тульским
заводом. Ёмкость его 6 или 8 лит-
ров, я уже не помню. Он был мед-
ный, блестящий, его чистили шер-
стяной тряпочкой. 

У нас в Сибири в чай добавляли
разные травы, сушили морковку и

запаривали её. Чай пили всегда с
сахаром, сушками, пряниками.
Сахар был большими головками,
белый с синевой и очень сладкий.
Дедушка колол его специальными
щипчиками. Кусковой сахар рас-
калывали на меньшие кусочки,
клали их в рот и запивали чаем.

В каждой семье существовали
свои традиции чаепития. Обычно
домочадцы пили чай в полдень или
в 5 часов. Вся семья собиралась за
столом и за чаем обсуждались раз-
ные вопросы: как прошёл день, что
нового произошло, планировался
следующий: чем будет заниматься
каждый. Самым главным за столом
был дедушка, его все слушались и
уважали. Самовар стоял на сереб-
ряном подносе, с медной подстав-
кой. На стол накрывали женщины:
бабушка и мама. Всё приготовлен-
ное мама ставила на стол, бабушка
выкладывала пищу. Дедушка раз-
ливал чай и сам каждому ставил,
когда все уже сидели за столом.
Пока всем не подадут чашки, никто
не приступал к чаепитию. Чай не
пьют без блюдца, чтобы между су-
пругами в доме были лад и согла-
сие».

Традиции чаепития способство-
вали и созданию особых полотенец,
салфеток для украшения стола,
специальной посуды для выпечки,
сладостей и многого другого.

Всё это вы сможете увидеть на
нашей выставке. С 6 по 30 апре-
ля ватинский музей пригла-
шает жителей и гостей рай-
она на выставку самоваров
«Самовар кипит – уходить не
велит». Добро пожаловать!

Ирина АНтИповА,
директор ватинского краеведческого музея.

мы за чаем не скучаемПриглашаем на выставку

Фонд краеведческого музея
имени Т.В. Великородовой
насчитывает более
8 000 единиц хранения,
которые являются
наглядной иллюстрацией
русского быта на
протяжении 19-20 веков.
В составе фонда находятся
14 самоваров,
изготовленных разными
мастерами.
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книга – лучший друг ребят

Целую неделю проходят
всевозможные мероприятия
для юных читателей – книж-
ные выставки и встречи с пи-
сателями, читательские кон-
ференции и весёлые викто-
рины. В Новоаганске откры-
тие Недели детской книги со-
стоялось двадцать четвёрто-
го марта. Гостями праздни-
ка были учащиеся началь-
ного звена школ посёлка.

«Впервые этот праздник
был устроен много лет назад,
в 1943 году, – рассказала ре-
бятам исполняющая обязан-
ности заведующей Новоаган-
ской детской библиотекой
Ирина Рыбьякова. – Шла
война, взрослые сражались за
Родину. В войну тяжело было
всем, и вот, чтобы поддержать
детей, для них устроили
праздник книг. Продолжал-
ся он всего один день и уча-
ствовали в нём только мос-
ковские и ленинградские
дети. Уже в следующем году
«Книжкины именины» стали
праздновать по всей стране».

И в Новоаганской биб-
лиотеке не обошлось без го-
стей. Хитрая Лиса Алиса
приготовила массу каверз-
ных вопросов и загадок: ре-
бята вспоминали авторов и
названия сказок, имена ска-
зочных героев и отгадывали,
кому принадлежат предме-
ты, которые вредная Лиса
утащила у хозяев. Библио-
текари провели экскурсию
по залам, рассказали и по-
казали книжные секреты.
Всем участникам праздника
подарили альманах с про-
изведениями авторов Ниж-
невартовского района.

На открытие Недели дет-
ской книги пришли не толь-
ко новички. Третьеклассни-
ца Арина Петрова уже почти
год является постоянной чи-
тательницей библиотеки:
«Люблю читать познава-
тельные, исторические
книги, о чудесах света и
ещё разные страшилки.
Читаю сама, иногда мы всей
семьёй читаем, с мамой и ба-

бушкой. Мне нравится уча-
ствовать в мероприятиях,
узнавать что-то новое. На-
пример, сегодня узнала, из
чего делали книги раньше.
Считаю, что книги очень
нужны и важны».

То, что книги важны, счи-
тают и участники мастер-
класса «Скорая книжкина
помощь», который состоялся
утром двадцать шестого
марта. «В выходные дни,
когда библиотека закрыта,
больные книжки начинают

плакать. Они больше не
могут стоять на полках и пу-
тешествовать в портфелях
читателей. Болят их разо-
рванные и помятые страни-
цы, книги плачут и ждут от
вас помощи», – такими сло-
вами открыли мастер-класс
библиотекари.

Мамы и их дети от пяти до
десяти лет примерили на
себя роли врачей-реанима-
тологов для стареньких, по-
трёпанных или порванных
книг. Библиотекари подго-

товили  для каждого доктора
медицинскую шапочку и на-
стоящую маску. Клей и бу-
мага, картон, ножницы и
скотч – с помощью этих ин-
струментов удалось подарить
вторую жизнь более чем двум
десяткам книг, которые те-
перь сумеют порадовать ин-
тересными историями мно-
гих читателей. По итогам
мастер-класса каждый участ-
ник получил сертификат с
указанием количества спа-
сённых «пациентов».

«В течение этой недели мы
проводим совместные ма-
стер-классы для родителей и
детей, познавательно-игро-
вые программы для малы-
шей из детских садов и
школьников постарше, те-
матические вечера и громкие
чтения, – рассказывает
Ирина Рыбьякова. – Выде-
лим самых активных, самых
читающих детей, вручим по-
дарочки. Хотим пробудить
интерес к чтению, и сегодня
по итогам лишь одного ме-
роприятия у нашей библио-
теки появилось порядка де-
сяти новых читателей».

Марина ЗЕЛЕНСКАЯ.

Фото автора.

В конце марта все ребята нашей большой
страны празднуют необычные именины.
А виновники торжества – не Саши и Маши,
не Оли и Пети, а книжки. 

неделя детской книги
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социум

Именно по тому, на-
сколько внимательно уча-
стковый выслушал жалобы,
какие принял меры, жите-
ли зачастую судят о работе
правоохранительных орга-
нов. С декабря 2016 года за-
местителем начальника от-
дела участковых уполно-
моченных полиции и по
делам несовершеннолетних
(начальником участковых)
межмуниципального отде-
ла Министерства внутрен-
них дел России «Нижне-
вартовский» является
майор полиции Сергей Ло-

пухов. Ещё в далёком 1998
году Сергей Владимиро-
вич, отслужив в воздушно-
десантных войсках, посту-
пил на службу в ОВД по
Нижневартовскому району
на должность оперативного
дежурного дежурной части
Излучинского отдела ми-
лиции, а в 2014 был назна-
чен на должность участко-
вого уполномоченного по-
лиции сельского поселения
Охтеурье.

К участковому, работаю-
щему в сельских поселе-
ниях, у жителей особое от-

ношение, ведь после главы
поселения это второй чело-
век на селе. 

Но спрос с участковых
больше и строже. Инспек-
тору самому приходится
прилагать немало усилий,
чтобы наладить контакт с
жителями вверенной ему
территории. Иногда луч-
шее средство – беседа по
душам. И здесь уже нужны
знания психолога, чтобы
найти ключик к человеку,
не дать ему скатиться по на-
клонной, пойти на преступ-
ление.

наталья ХрыкинА,

врио ст. специалиста
направления по связям

со СМИ МОМВД 
России  «Нижневартовский»,

майор полиции.

Участковый вам поможетНедаром в народе участкового называют
универсальным солдатом. Ведь когда
случается беда, граждане вызывают
полицию, и первый, кто прибывает на
помощь, – это участковый
уполномоченный, местный блюститель
порядка и законности. 

Акция

Взрослый человек, основываясь на
многолетнем опыте, сам может проло-
жить такой путь, чтобы затратить на-
именьшее количество времени и, ко-
нечно же, не подвергать свою жизнь
опасности. А вот маленьким пешехо-
дам в решении этой нелёгкой задачи
помощниками должны быть родители,
педагоги и сотрудники Госавтоин-
спекции.

17 марта педагоги РЦТДиМ «Спектр»
и инспектор ОГИБДД провели акцию
«Шагающий автобус» в ряду профи-
лактических мероприятий «Безопас-
ные каникулы!». Участвовали в ней уче-
ники 2-б класса Излучинской школы
№ 1 и обучающиеся объединения «Доб-
рая дорога детства» (педагог Л. Арсла-
нова). Инспектор Юлия Чернышова
провела с ребятами краткий инструктаж
о том, что следование по безопасному
маршруту не только может сэкономить
их время, но и, конечно же, уберечь их
от опасности. 

Далее ребята стали изучать дорогу,
ведущую в школу. По пути следования
«Шагающего автобуса» сотрудник Гос-
автоинспекции рассказывала школь-

никам об опасностях, которые могут их
подстерегать. Ребята узнали, что выйдя
из подъезда своего дома, они сразу же
становятся пешеходами и уже во дворе
необходимо быть предельно внима-
тельными и не выбегать из-за припар-
кованного транспорта.

Следующей остановкой «Шагающего
автобуса» был нерегулируемый пеше-
ходный переход. Там детям разъясни-
ли, что переходить дорогу можно лишь
после того, как убедишься, что все ма-
шины остановились. Ребята продемон-
стрировали, как надо правильно пере-
ходить через дорогу. Возвращался «Ша-
гающий автобус» в школу уже по изу-
ченному безопасному маршруту, кото-
рый каждый участник акции пообещал
запомнить и ходить по нему аккуратно. 

Педагоги центра и госавтоинспекто-
ры призывают всех детей и родителей
провести собственную акцию «Шагаю-
щий автобус» и проследовать по без-
опасному маршруту от дома до школы
и обратно, чтобы закрепить получен-
ные знания.

Люция АрсЛАновА, 
педагог дополнительного образования

РЦТДиМ «Спектр».

Шагающий автобус
У каждого человека есть маршрут, который он проходит
ежедневно, чтобы добраться до работы, школы или детского сада.
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Излучинскому детскому саду «Сказка»
посвящается.

На далёком Севере, возле Самотлора,

Там, где добывают золотую нефть,

Приняли решение добывать энергию, 

Нужную всем людям, и построить ГРЭС.

Со всего Союза приезжали люди.

Строился Излучинск, возводили ГРЭС.

Приезжали семьи, подрастали дети.

Стали строить садик – это был прогресс!

Выросли два сада, были все им рады – 

«Светлячок» был первым, «Сказка» был вторым!

Стали жить в них вместе взрослые и дети,

Коллективом славным: дружным и большим!

Так и жили рядом дружные два сада,

Выпускали деток, новые опять… 

Но бежало время – были перемены.

Нужно было садики объединять!

Сад назвали «Сказкой», детям в нём прекрасно:

Плавают в бассейне, песенки поют,

С игрушками играют, речь развивают, 

Здоровье укрепляют, умными растут. 

«Сказку» все в районе знают – 

Это славный коллектив!

Дети сад свой обожают – 

Всё в нём просто позитив!

Саду 29 лет! Это много или нет? 

Поздравляю с праздником взрослых и детей.

Пусть он процветает и дети подрастают,

Чтобы жить счастливо много, много дней!

Лилия АбдуЛьмяновА,
учитель-логопед.

День рождения
у «Сказки»

Излучинскому детскому саду «Сказка»
31 марта исполнилось 29 лет.

«Сказка» – это замечательный коллектив, в ко-
тором трудятся как опытные педагоги с большим
стажем, так и молодые специалисты, есть люди,
которые работают со дня открытия сада. Я служу
в данном учреждении 28 лет, пишу стихи для
детей и для взрослых. Хочу поздравить любимый
коллектив с не круглой, но столь значительной
датой.



Читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

«Культура – это 
не количество
прочитанных книг, а
количество понятых».

Это сказал замечатель-
ный писатель Фазиль

Искандер, но речь пойдёт не
о его романах и стихах, а о
мало известном сегодняш-
нему читателю эссе «Цен-
ность человеческой жизни».
Её читали не по телевизору,
там ничего подобного не
услышишь. Статья была на-
писана Искандером ещё в
1975 году, а я прочитала её
совсем недавно, потому что
не знала о её существовании.
Да и что знала в тогдашние
свои двадцать пять лет, чем
интересовалась! Теперь оста-
ётся сожалеть о том, что
многие открытия приходят
поздно. Кто виноват в этом,
кроме меня? Наверное, обид-
но в старости открывать
глаза на кому-то давно по-
нятные вещи, но пусть уж
поздно. И читаю у Исканде-
ра: «Пока сила была на сто-
роне старого строя, пока
борьба велась с превосходя-
щими силами врага и враг
отнюдь не отличался ры-
царством, большевики чув-
ствовали себя борцами за
справедливость и меньше
всего думали о нравственном
типе собственной идеоло-
гии. Но вот большевики при-
ходят к власти в стране, где
огромное большинство насе-
ления не разделяет образа
мыслей большевиков, хотя
во многом разделяет крити-
ку старого общественного
строя…» И вот ещё: «Почему
люди так часто стыдятся
признать, что они чего-то не
знают? Более того, почему
так много людей судят и
даже осуждают то, чего они
не знают?»

Сегодня на многих те-
леканалах идут пере-

дачи, посвящённые пред-
стоящему 100-летию вели-
кого потрясения, государст-
венного переворота, кото-
рый назван Великой Ок-
тябрьской социалистической
революцией. Не знаю, кто и
как будет отмечать эту ро-
ковую дату, как с ней опре-
делится ТВ, призывающее
никого не осуждать и не ви-
нить в свершившемся. В
таком случае, хочу спросить
экспертов: когда будем от-
мечать 100-летие начала
Великой Отечественной
войны, мы тоже никого не
станем упрекать за мил-
лионы человеческих жертв?

О событиях октября 1917-
го телевидение говорит не-
последовательно: одни ис-
торики поют ей дифирамбы
и перечисляют её завоева-
ния, другие со скорбью ве-
щают о её бесчеловечности.
Да посадили бы у телека-
меры Геннадия Зюганова,
он бы всё разъяснил по-ле-
нински и по-марксистски.
Сколько книг и песен было

написано о «юном Октябре»,
и мы их читали, и мы их
пели. Стыдно-то как, но ещё
больше обидно за чтение,
пение, слушание вранья.
Очень стыдно. Но где в со-
ветское время я бы нашла
книгу Достоевского «Бесы»?
Купила её случайно и за-
дрожала от предстоящего
«открытия». Мне хотелось
узнать, что за бесы обитают
в ней, почему она опаснее
«Преступления и наказа-
ния» и «Дневника писате-

ля», который тоже был объ-
явлен неугодным. Оказа-
лось, что «Бесы» – самый
провидческий роман о сути
революционного фанатиз-
ма, сыгравшего в России ро-
ковую роль. Все другие рус-
ские писатели, в том числе
Бунин и Горький, рассказа-
ли о зверствах революции
как о факте. Роман-пред-
упреждение Достоевского
был опубликован задолго до
«Окаянных дней», но нико-
го не напугал. А дальше всё
сбылось по Достоевскому.
Его герой был уверен, что
нужно всего несколько дней
– и 80 миллионов народу по
первому зову снесут до кучи
своё имущество, бросят
детей, осквернят церкви, за-
пишутся в артели, – словом,
капитально переродятся. С
пугающей силой провиде-
ния предсказывается в
«Бесах» грядущая смута – её
стратегия и тактика, цели и
сроки, характер власти, ста-
тус вождя и участь людей.
Вот почему Достоевский
когда-то был в опале.

Вмарте мы отметили
Женский день. Оче-

редной весенний праздник в
этом году был необычным:
женщинам дарили волонтё-
ры цветы на улицах, их по-
здравляли даже незнакомые
мужчины, а президент России
сказал, что прекрасная поло-
вина человечества наполняет
этот мир красотой, что в жен-
щинах «мы находим вдохно-
вение и утешение». Он даже
прочитал строфу из Баль-
монта: «Женщина с нами,
когда мы рождаемся, жен-
щина с нами в последний
наш час. Женщина – знамя,
когда мы сражаемся, жен-
щина – радость раскрыв-
шихся глаз».

ВЭтом телеобзоре не
могу обойти стороной

предстоящее Евровидение.
Киев поставил политиче-
ский шлагбаум Юлии Са-
мойловой, 27-летней певице
из Ухты, с детства прико-
ванной к инвалидной ко-
ляске. Вы что-нибудь слы-
шали об этой певице? Пока
в других странах проходят
открытые многоступенча-
тые конкурсы на участие в
европейском шоу для домо-
хозяек, «Первый канал» ре-
шает всё кулуарно и объ-
являет имя кандидата едва
ли не в последний момент.
Мы могли бы узнать о за-
прете Юлии на въезд в
Украину задолго до случив-
шегося скандала, если бы
наши «решатели» объявили
честный кастинг. Получает-
ся, мы пролетели над Дне-
пром? Ну и ладно, не очень-
то и хотелось, потому что по-
беда всё равно досталась бы
очередной «бабе с бородой»
или монстру пострашнее.

март стал юбилейным
для бывшего директо-

ра, а сейчас президента
Пушкинского музея Ирины
Антоновой, которой испол-
нилось 95 лет. Это уни-
кальная женщина, всю свою
жизнь посвятившая вели-
кому поэту и искусству. Те-
леканал «Культура» отме-
тил день рожденья искус-
ствоведа несколькими пе-
редачами в течение недели.
Не меньшей чести был удо-
стоен великий музыкант,
дирижёр, виолончелист,
наш соотечественник Мсти-

слав Ростропович, которому
бы исполнилось 90 лет. В па-
мять о маэстро прошёл VIII
Международный фестиваль,
в котором участвовали луч-
шие музыканты мира. Это
был настоящий парад вио-
лончелистов, достойный ве-
ликого мэтра. О нём много
писала зарубежная пресса,

его любили как человека и
педагога, его ждали на всех
континентах. Много страниц
написала о муже и изгнании
из СССР певица Галина
Вишневская. Её «Галина» –
история жизни двух едино-
мышленников, которые слу-
жили Родине. Это Ростро-
пович играл на обломках
Берлинской стены, это он в
августе  1991-го улетел в
Москву защищать демокра-
тию с автоматом в руках, он
с Галиной Павловной при-
возил в Россию лекарства и
оборудование для медицин-
ских клиник. Это он при-
ютил у себя на даче опаль-
ного Солженицына, за что и
был лишён советского граж-
данства. Это всё он, граж-
данин мира, которому по-
ставлен памятник в Москве.
В день рождения музыкан-
та, 27 марта, «Культура»
повторила показ мастер-
класса маэстро для виолон-
челистов и пианистов, за-
писанный в 2002 году. Даже
человек, незнакомый с но-
тами, понимал то, что гово-
рил Ростропович. Это было
счастье – слушать его. 

«Между жизнью и смертью
нет ничего, кроме музыки»,
– сказал Ростропович. Он
спешил объять необъятное. 

ВноВом сезоне не-
сколько телеканалов за-

нялись «детской проблемой».
На «Первом», кроме «Голоса»,
появилось шоу «Лучше
всех!». Пожалуй, этот проект
можно назвать удачным, по

крайней мере, действитель-
но развлекательным, осо-
бенно с участием очень ма-
леньких вундеркиндов,
умеющих оперировать чис-
лами. Бог знает, кем они ста-
нут в недалёком будущем, но
сегодня они вызывают не
только умиление, но и изум-
ление, например семилетняя
Вероника Аладько с врож-
дённой гибкостью или самый
юный атаман с деревянной
сабелькой, Иван Шуваров
пяти лет. Сегодня они милые
и любознательные, всё схва-
тывают на лету и выглядят
умнее многих взрослых.

Есть ещё недетская про-
грамма для детей – именно
так – «Ты супер!» на НТВ.
Этот телеканал отличается
экстримом. Зачем, спраши-
вается, рассказывать о детях-
сиротах, для которых устрое-
но шоу, горькие страницы их
жизни? Ничего, кроме жа-
лости, эти дети не вызывают,
их жалеет и жюри, но пере-
дача транслируется на всю
страну не для того, чтобы
всех её участников вывести
в звёзды. Кстати, композитор
и продюсер Виктор Дробыш,
который занимался «Фаб-
рикой звёзд» на Первом ка-
нале, честно признаётся:
«Для тех, кто живёт далеко
от Москвы или вообще в
детдоме, эта возможность
становится призрачной –
даже просто доползти до ка-
нала НТВ». То есть победи-
телям шоу заказан путь на
эстраду без покровителя, тем
более выпускнику детдома
или человеку из глубинки.
Такие недетские шоу – это
циничное «кидалово». Вы
видели, как ликуют родите-
ли в детском «Голосе», когда
жюри выбирает их чадо для
дальнейшей «учёбы» с поп -
совым наставником?  Через
несколько дней этого ребён-
ка отчислят из проекта при
многомиллионных свидете-
лях, и всем будет наплевать
на детские слёзы.

ВЭтом году несколько
необычно отметили День

работников культуры РФ.
Президент от имени госу-
дарства вручил премии в
области культуры и искусства
лучшим писателям, арти-
стам кино – за вклад в раз-
витие художественного об-
разования и за произведения
для детей и юношества. Как
сказал президент, «есть на
кого оставить искусство» и
«нет большего удовольствия,
чем заниматься творчеством».
И это верно. Работники куль-
туры нашего района почти не
выходят из ДК, стараясь раз-
влечь и увлечь клубными ме-
роприятиями односельчан,
занимаются творчеством с
детьми и пенсионерами. Они
делают большое дело – несут
культуру в массы. И за это им
большое спасибо. И за то, что
в свой праздничный день
они снова были на работе.

Наталья СТЕПАНОВА.
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Продаётся 2-комн. квартира в пгт. Излучинск
70,2 кв. м, рассмотрим варианты. Цена – 3 500 000
руб. (торг). 

Тел. 8-982-525-54-95.
Срочно продается 3-комн. квартира в

с. Ларьяке (ул. Красный луч, д. 11, кв. 1, общ.
площадь – 72 кв. м). Цена – 500 000 руб. (торг).

Тел. 8-922-407-90-67.

Продаётся 3-комн. квартира (80 кв. м) в п. Май -
ский Новосибирской области, 2 км от ж/д стан-
ции Черепаново. Газифицированное отопление,
земельный приусадебный участок 10 соток, хоз.
постройки. Цена – 1 300 000 руб. Торг.

Тел.: 8-923-685-25-72, 8-908-316-34-77.
Продается мужская дубленка (б/у, р. 52-54,

цвет бежевый) за 5000 руб.
Тел. 8-982-574-19-57.

БЕСПЛАТНЫЕ ОБъЯВЛЕНИЯ

Управления Россельхознадзора по Тюменской обла-
сти, Ямало-Ненецкому и Ханты-Мансийскому авто-
номным округам информируют о том, что эпизооти-
ческая ситуация по гриппу птиц на территории Рос-
сийской Федерации остается напряженной. 

Угроза риска возникновения очагов гриппа птиц
и распространения возбудителя связана с форми-
рованием природных очагов в дикой фауне, а
птицы антропогенного комплекса могут служить
своеобразным вектором переноса вируса в по-
пуляцию домашних птиц.

Учитывая наступление сезона миграции пере-
летных птиц, руководителям крестьянских (фер-
мерских) хозяйств, владельцам личных подсобных
хозяйств, содержащим в хозяйствах поголовье птиц,
необходимо обеспечить изолированное содержание
с недопущением их контакта с дикими птицами, в
случае массового падежа немедленно сообщать в ве-
теринарную службу Нижневартовского района по те-
лефону (3466) 21-48-59.

Отдел местной промышленности 
и сельского хозяйства администрации района.

К СВЕДЕНИЮ

На территории Нижневартовского района и г. По-
качи с 15 марта по 31 мая 2017 года проводится про-
филактическое мероприятие «Должник», главная
цель которого – выявление водителей транспорт-
ных средств, не уплативших своевременно штра-
фы, выписанные за нарушение правил дорожно-
го движения, и, соответственно, привлечение их к
ответственности по ч. 1 статьи 20.25 КоАП РФ. Осо-
бое внимание будет уделено работе с должностными
и юридическими лицами, в том числе путем рас-
смотрения вопроса о возможности наложения за-
прета на регистрационные действия транспортных
средств, зарегистрированных на юридических лиц,
а также запрета на выезд из Российской Федера-
ции. Совместно с судебными приставами  будут про-
ведены мероприятия по выявлению лиц, укло-
няющихся от оплаты административных штрафов
за нарушения ПДД.

ГИБДД напоминает, что согласно части 1 статьи
20.25 КоАП РФ, «неуплата административного
штрафа в срок, предусмотренный настоящим ко-
дексом – влечет наложение административного
штрафа в двукратном размере суммы неуплаченного
административного штрафа, но не менее одной ты-
сячи рублей, либо административный арест на срок
до 15 суток, либо обязательные работы на срок до пя-
тидесяти часов».

Информацию об имеющихся административных
штрафах по линии ГИБДД можно получить на
сайте WWW.GOSUSLUGI.RU.

Отделение по пропаганде БДД ОГИБДД 
МОМВД России «Нижневартовский».

ОКНО ГИБДД

Операция «Должник»
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И птицы болеют…

В рамках исполнения Федерального закона от
13.07.2015 № 218 «О государственной регистрации
недвижимости» информируем заявителей о том, что
при подаче в орган регистрации документов о го-
сударственном кадастровом учете и (или) госу-
дарственной регистрации прав на недвижимое иму-
щество и сделок с ним необходимо указывать адрес
электронной почты заявителя, а также право-
обладателя объекта недвижимости в целях на-
правления органом регистрации предусмотренных
законодательством Российской Федерации уве-
домлений, в том числе о ходе оказания
государственной услуги. 

МФЦ Нижневартовского района.

БУДЬТЕ В КУРСЕ

В период весеннего призыва граж-
дан на военную службу в 2017 году
в военной прокуратуре Тюменско-
го гарнизона и военном комисса-
риате Ханты-Мансийского авто-
номного округа – Югры осуществ-
ляется работа консультационного
центра и телефона горячей линии.

Военнослужащие, призывники, их род-
ственники и другие граждане могут об-
ратиться за консультацией по вопросам
разъяснения законодательства, связан-
ного с прохождением военной службы, как
путем личного обращения, так и по те-
лефону, подать жалобу на неправомерные
действия должностных лиц органов во-
енного управления. Военная прокурату-
ра готова отреагировать на все сообщения
о нарушениях прав молодых людей.

За консультацией по вопросам призы-
ва на военную службу можно обратиться
по телефону военной прокуратуры в г. Тю-
мени 8 (3452) 64-75-88 (ул. Полевая, д. 1,
корп. 2), а также в военный комиссариат
Ханты-Мансийского автономного округа –
Югры г. Хан ты-Мансийска 8 (3467)
39-70-30 (ул. Мира, д. 20).

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ

О военной службе

Аттестат о среднем образовании серия А № 052599, вы-
данный 18 июня 1990 года Нижневартовской средней обще-
образовательной школой № 2 на имя Михаила Ивановича
Беззубова, считать недействительным.

ГРАФИК ПРОВЕДЕНИЯ 
прямой телефонной линии с жителями Нижневартовского района

на апрель 2017 года
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